Parlons inondations et solidarité

Les inondations du jeudi 17 octobre ont fortement impacté notre commune, ses habitants, commerçants et entrepreneurs. Elles ont aussi déclenché un formidable élan de solidarité entre citoyens mais aussi entre communes voisines ou plus éloignées.

Des pluies diluviennes ont entraîné un débordement inattendu du Chéron qui a envahi la place du marché puis la rue de Général de Gaulle. Déclenché par le Maire, le Plan Communal de Sauvegarde, composé de la Directrice Générale des Services, certains élus, la Police Municipale et les pompiers s'est réuni pour agir efficacement selon une procédure établie au fur et à mesure du risque de montée des eaux du Garon. Il a été ainsi décidé de fermer les établissements scolaires et les crèches avant qu'ils ne deviennent inaccessibles, d'informer la population via nos différents outils (facebook, Panneau Pocket et le site de la ville), de lancer la sirène d'évacuation des zones inondées, d'ouvrir le gymnase Brisport et de mettre à contribution nos associations Croix Rouge et Croix Blanche pour accueillir les personnes en difficulté.

Le Maire, les élus et les services techniques de la ville ont également été présents sur place, notamment dans les rues, auprès des habitants et des commerçants pour mettre en place des déviations nécessaires et faire remonter les informations à la cellule de crise.

Fort heureusement les fortes pluies attendues dans la fin d'après-midi, puis dans la nuit du jeudi au vendredi ont été plus modérées, permettant une relative baisse des eaux du Garon. Celui-ci n'a d'ailleurs pas débordé dans les zones critiques grâce aux travaux engagés depuis les inondations de 2003 par nos prédécesseurs Michel Thiers et Paul Minssieux, à qui le Maire a rendu hommage dans sa récente allocution. La mise en place de batardeaux, les berges du Garon récemment élargies derrière la plaine des sports, le bassin de rétention du parc A. Birabent etc.. tout a correctement fonctionné. Ces protections sont efficaces jusqu'à un débit de 45m3/sec correspondant à une crue vingtennale, alors que le débit maximal relevé au plus fort de la crue était de 41 m3/sec. Il est clair que l'engagement à accueillir sur notre commune un des trois ouvrages écrêteurs projetés par le SMAGGA prend désormais toute sa dimension.

Dès le jeudi soir, nos services techniques ont coordonné les nombreuses propositions d'aides en provenance d'une dizaine de communes. Toutes ces équipes, aidées également par des sociétés privées, ont travaillé sans relâche le vendredi pour nettoyer la ville, aspirer la boue des caves des habitants et commerçants inondés, et permettre au marché du samedi de pouvoir se tenir. Les élans de solidarité sont également venus de commerçants qui ont offert des repas aux familles qui s'étaient réfugiées au Brisport.

Nous remercions sincèrement toutes les personnes qui se sont proposées pour aider et nous espérons que les brignairots se relèveront rapidement des suites de cette crue. Nous vous suggérons de venir vous détendre dès ce week-end au festival de la Bulle d'Or qui se tient au gymnase Pierre Minssieux. On vous y retrouvera avec plaisir.

Vos élus Parlons Brignais

